

OBITUARIO**Fallecimiento del Prof. Dr. Carlos Argento**

El 11 de noviembre pasado falleció el profesor titular de la Cátedra de Oftalmología de la Universidad de Buenos Aires y miembro del Comité Asesor de la revista *Oftalmología Clínica y Experimental*, Dr. Carlos Argento.

El Dr. Argento realizó la residencia en oftalmología en el Hospital Lagleyze de Buenos Aires bajo la dirección del Prof. Dr. Roberto Sampaolesi. Desde sus inicios como jefe de residentes demostró su gran capacidad de liderazgo basado en el ejemplo del trabajo intenso y en la dedicación al estudio y perfeccionamiento. Su vocación docente, su generosidad en la transmisión del conocimiento y de las prácticas quirúrgicas oftalmológicas, su rectitud, transparencia y afecto en sus correcciones y consejos fueron notables hasta sus últimos días como una pasión. Su capacidad de trabajo era inagotable y su responsabilidad por los pacientes una de las principales razones de su vida. Sus colegas, residentes y alumnos han vivido el rigor bajo el ejemplo de una constante superación y la persistente pregunta del “¿por qué?” ante cada afirmación no sustentada. Independientemente de las individualidades, las generaciones de residentes, concurrentes y becarios que han pasado bajo su tutela por el Hospital de Clínicas “José de San Martín” y en el Instituto de la Visión llevan una impronta invisible pero perceptible que permite afirmar que éste o aquel oftalmólogo es discípulo del profesor Carlos Argento.

Entre sus muchas virtudes se destaca su creatividad puesta en práctica en la resolución de complicaciones quirúrgicas, reconocida internacionalmente por el desarrollo de nuevas ideas y técnicas aplicadas a la cirugía del segmento anterior que le han valido varias distinciones en congresos del país y principalmente en el exterior (primer premio otorgado en el Consejo de la American Society of Cataract and Refractive Surgery (1993), Estados Unidos, con el tema: “Cirugía de facoemulsificación con corrección del astigmatismo pre-operatorio”; primer premio otorgado por la American Society of Cataract and Refractive Surgery en el 1997 Symposium on Cataract, IOL and Refractive, Estados Unidos, con el tema: “Treatment of astigmatism with LASIK at the flattest meridian”, y primer premio “The Alcon Video Award” durante el VI International Congress of Cataract and Refractive Surgery (2000), entre otros.

En una sociedad intimidada por una plétora de información que nos sumerge al papel de receptores, su participación siempre activa desde la audiencia nos recordaba a aquellas glorias pasadas de la oftalmología que algunos de nosotros todavía tenemos presente, cuando presentamos nuestro primer trabajo científico en la Sociedad Argentina de Oftalmología algunas décadas atrás. Su pasaje por los diversos ámbitos académicos no pasó inadvertido para la inmensa mayoría, sino todos los miembros de la comunidad oftalmológica recordaremos sus conferencias, ateneos, clases y discusiones que siempre estaban coloreadas por sus palabras directas, sin ostentación, plagadas de un entusiasmo avasallador y contagioso; la vehemencia sin hipocresía de lo que él consideraba verdadero, priorizando lo empírico a lo estrictamente teórico, transmitiendo consejos útiles y eficaces para la práctica oftalmológica.